
 
 

                         
 
 
 
 

Ata da octogésima sétima Sessão Ordinária do 
Primeiro Período Legislativo da Câmara 
Municipal de Cabo Frio, realizada no dia 10 de 
janeiro do ano de 2017. 

Às dezoito horas do dia 10(dez) de janeiro do ano de 2017(dois mil e 
dezessete), sob a presidência do Vereador Achilles de Almeida Barreto neto, 
Primeira Secretaria Luis Geraldo Simas de Azevedo e Segunda Secretaria 
Vereadora Alexandra Codeço, reuniu-se ordinariamente a Câmara Municipal 
de Cabo Frio. Além desses responderam a chamada Regimental: Adeir Novaes, 
Edilan Ferreira Rodrigues, Guilherme Aarão Quintas Moreira, Jefferson Vidal 
Pinheiro, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael Peçanha 
de Moura, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Sílvio David Pio 
Oliveira, Vagne Azevedo Simão, Vanderlei Rodrigues Bento Filho e Vinícius 
Corrêa. Após o senhor Presidente solicitou que o Segundo Secretário 
procedesse a leitura das Atas. Foram lidas e aprovadas as Atas das seguintes 
datas: 12/04/16; 14/04/16; 19/04/16; 26/04/16; 28/04/16; 03/05/16; 
05/05/16; 10/05/16; 17/05/16; 19/05/16; 24/05/16; 31/05/16; 02/06/16; 
07/06/16; 09/06/16; 14/06/16; 16/06/16; 21/06/16; 23/06/16; 28/06/16; 
30/06/16; 05/07/16; 07/07/16; 12/07/16; 14/07/16; 19/07/16; 21/07/16; 
26/07/16; 28/07/16; 02/08/16; 04/08/16; 09/08/16; 11/08/16; 16/08/16; 
18/08/16; 23/08/16; 25/08/16; 30/08/16; 01/09/16; 06/09/16; 08/09/16; 
13/09/16; 15/09/16; 20/09/16; 22/09/16; 27/09/16; 04/10/16; 06/10/16; 
11/10/16; 18/10/16; 20/10/16; 25/10/16; 27/10/16; 01/11/16; 08/11/16; 
10/11/16; 17/11/16; 22/11/16; 24/11/16; 29/11/16; 01/12/16; 06/12/16; 
08/12/16; 13/12/16; 20/12/16; 27/12/16; 01/01/17; 03/01/17 E 05/01/17. 
Após o cumprimento do rito regimental, o senhor presidente solicitou que o 
Primeiro Secretário fizesse a leitura do Expediente, que constou do seguinte: 
APRECIAÇÃO DOS OF. GAPRE CM N° 01/2017 – PREFEITO DO MUNICÍPIO DE 
CABO FRIO. MENSAGEM EXECUTIVA N° 1/2017 – PROJETO DE LEI N° 4 
/2017.ASSUNTO: Autoriza o Poder Executivo a conceder anistia sobre os 
débitos relativos a multas e juros aplicados em decorrência da não quitação de 
tributos municipais, e estabelece critérios para o parcelamento dos créditos da 
Fazenda Pública Municipal. PROJETO DE LEI N° 05 /2017 – VER. VANDERLEI 
RODRIGUES BENTO NETO- ASSUNTO: Dispõe sobre a criação do Diário Oficial 
Eletrônico do Município de Cabo Frio e dá outras providências. EMENDA 
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ADITIVA N° 01 /2017. VER. RAFAEL PEÇANHA DE MOURA-ASSUNTO: Dispõe 
sobre Emenda Modificativa ao Projeto de Lei nº 04/2017, oriundo da 
Mensagem do Executivo nº 01/ 2017. EMENDA MODIFICATIVA N° 03 /2017. 
VER. RAFAEL PEÇANHA DE MOURA-ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda 
Modificativa ao Projeto de Lei nº 051/2016, oriundo da Mensagem do 
Executivo nº 07/ 2016 - LOA 2017. EMENDA MODIFICATIVA N° 05 /2017. VER. 
MIGUEL FORNACIARI ALENCAR-ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda Modificativa 
ao Projeto de Lei nº 051/2016, oriundo da Mensagem do Executivo nº 07/ 
2016 - LOA 2017. EMENDA MODIFICATIVA N° 06 /2017. VER. ACHILLES 
ALMEIDA BARRETO NETO-ASSUNTO: Dispõe sobre Emenda Modificativa ao 
Projeto de Lei nº 051/2016, oriundo da Mensagem do Executivo nº 07/ 2016 - 
LOA 2017. REQUERIMENTO N° 07 /2017. VER. OSEIAS RODRIGUES COUTO-
ASSUNTO: Requer cópia de inteiro teor do processo administrativo de 
contratação da construção da escola de ensino fundamental na atual Rua 12 – 
Bairro Aquárius – 2º distrito de Cabo Frio. INDICAÇÃO N° 08 /2017. VER. 
ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO-ASSUNTO: Solicita ao Exmº Sr. Prefeito a 
construção de cemitério em Tamoios – 2º Distrito de Cabo Frio. INDICAÇÃO N° 
09 /2017. VER. LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA-ASSUNTO: Solicita ao Exmº Sr. 
Prefeito a modificação do horário de funcionamento das creches municipais. 
INDICAÇÃO N° 10 /2017. VER. OSÉIAS RODRIGUES COUTO-ASSUNTO: Solicita 
ao Exmº Sr. Prefeito o envio de expediente ao Governador do Estado, 
solicitando a municipalização do trecho da Rodovia RJ 106. PROJETO DE LEI Nº 
110/2014 – VER. JOÃO GOMES DA SILVA JÚNIOR-ASSUNTO: Dispõe sobre a 
regulamentação do horário de Carga e Descarga de Mercadorias no Município 
de Cabo Frio e dá outras providências. PROJETO DE LEI Nº 112/2014 – VER. 
JOÃO GOMES DA SILVA JÚNIOR-ASSUNTO: Autoriza, em caráter excepcional, o 
Poder Executivo a transferir licenças – autonomias de táxis cassadas ou 
descontinuadas. PROJETO DE LEI Nº 142/2014 – VER. JOÃO GOMES DA SILVA 
JUNIOR-ASSUNTO: Institui contrapartida social para financiar a implantação e 
manutenção do Programa do Tratamento do Câncer no Município de Cabo Frio 
e dá outras providências. PROJETO DE LEI Nº 179/2015 – VER. VANDERLEI 
RODRIGUES BENTO NETO- ASSUNTO: Torna obrigatório a limpeza e 
conservação de piscinas, terrenos e jardins pelos proprietários ou residentes. 
PROJETO DE LEI Nº 27/2016 – VER. FREDERICO DE ARAÚJO JESUS-ASSUNTO: 
Institui e autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder o benefício de 
desconto e ou isenção de Tributos para quem adotar um ou mais animais 
domésticos, através de entidades cadastradas e dá outras providências. 
PROJETO DE LEI Nº 45/2016 - VER. ACHILLES ALMEIDA BARRETO NETO-
ASSUNTO: Institui a Política Municipal de apoio ao Cooperativismo e dá outras 
providências. Após a leitura do Expediente o senhor presidente franqueou a 



Tribuna para os oradores inscritos. Como primeiro orador inscrito ocupou a 
Tribuna o Vereador Rafael Peçanha de Moura, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. A seguir, disse que os salários dos servidores da prefeitura 
ainda continuavam em atraso. Observou que,  mesmo sendo vereador de 
oposição jamais seria negativo ou votaria contra a projetos importantes para a 
população. Disse que, considerava bom o acordo feito entre o prefeito e os 
profissionais de educação, mas, que para as demais categorias a proposta não 
fora tão boa. Assim, se posicionara contra. Em seguida, discorreu sobre a 
Emenda Modificativa, dispondo sobre a retirada de recursos do setor de 
eventos e propaganda da prefeitura, visto que considerava que o município 
não precisava de dois milhões e meio de reais anuais para fazer propaganda na 
T.V. assim, tal recurso fora direcionado para o setor de alta e média 
complexidade. Observou que, também não seriam necessários 900 mil reais do 
setor de eventos, serem geridos pela CONSERCAF, até porque, acreditava que 
a CONSERCAF não deveria atuar naquela área de eventos. Disse ainda, que não 
poderia deixar de reconhecer uma coisa boa feita pelo ex prefeito Alair Corrêa, 
que era o aumento da verba de alta e média complexidade. Disse ainda, que 
era de extrema importância que o servidor municipal tivesse 100% de sua 
dívida de impostos para com a prefeitura, perdoada, pois, os funcionários da 
mesma estavam por cinco ou seis meses sem receber salários, com isso, 
deveria haver prioridade naquela área. Prosseguindo, conclamou os Nobres 
Pares para o apoiarem naquele pleito que pretendia devolver a dignidade ao 
cidadão, que tivera seus direitos roubados. Disse ainda, que tais ações eram 
imprescindíveis para que a cara do Legislativo Municipal fosse mudada, em 
virtude de que a mesma já fora conhecida como a “ Casa do silêncio e a Casa 
da covardia”, mas, que passaria a ser conhecida como a Casa da coragem, no 
que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Vinícius Corrêa, 
que inicialmente saudou a todos. Em seguida, parabenizou o Governo 
Municipal e seus representantes na Casa Legislativa, que firmaram acordo com 
os sindicatos, frisando a importância da democracia para o desenvolvimento 
do município. Disse que, apesar de fazer parte da base da oposição ao 
governo, não poderia deixar de louvar tais atitudes. Em seguida, discorreu 
sobre o transporte alternativo UBER, enfatizando que uns eram a favor e 
outros contra e parabenizou o Vereador Vanderlei Bento por suas colocações 
com relação ao apoio aos taxistas em Sessão anterior, sublinhando que aquela 
postura demonstrava a coragem do vereador. Em aparte, o Vereador Vanderlei 
Bento afirmou que, no processo democrático todos deveriam ser ouvidos, já 
que era característica da Casa o debate e o diálogo. Retomando ao seu 
discurso, o Vereador Vinicius Corrêa falou sobre a Rodovia Amaral Peixoto, 
frisando que a mesma era palco de muitos acidentes e sugeriu que os 



“verdinhos”, agentes de trânsito de Cabo Frio, pudessem atuar também 
naquela localidade. Com relação a anistia de impostos a serem concedidas aos 
servidores municipais, observou que a medida deveria ser muito bem estudada 
para que, o servidor não fosse onerado em outros impostos e taxas. Assim, 
solicitava que aquela Matéria não fosse votada naquela Sessão, no que 
encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Miguel Fornaciari 
Alencar, que inicialmente saudou a todos. Em seguida disse que, o município 
tinha dívidas com a Ampla, Prolagos, Pasep, precatórios e muitos 
fornecedores, na monta de cerca de quinhentos milhões de reais. Afirmou 
ainda, que apesar de haver apenas dez dias de governo, muitas questões e 
propostas, como a anistia para os servidores municipais, já tinham sido 
debatidas e deveria ter a aquiescência dos Nobres Pares. Disse ainda, que a 
união de todos, com os olhos voltados para o futuro seria o caminho certo 
para a transformação do município. Em aparte, o Vereador Vinícius Corrêa 
disse que, era favorável à Mensagem do Prefeito, votaria sim, mas, que a 
votação precipitada poderia prejudicar o cidadão mais tarde. Retomando à sua 
oratória, o Vereador Miguel Alencar disse que, acreditava que aquele era sim o 
momento para a votação e que unidos os vereadores obteriam êxito. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, o senhor 
presidente, Achilles Barreto declarou que, ficara acordado com os sindicatos, o 
retorno da Tribuna Livre, para que todos os segmentos sociais pudessem ter 
voz no Plenário da Casa Legislativa através de seus representantes.  Disse ainda 
que, daquela forma não ocorreriam mais tumultos na Assistência da Câmara. 
Parabenizou os sindicatos e continuando, conduziu os trabalhos para a ORDEM 
DO DIA. Nesta etapa foram aprovados Requerimentos de Urgência nº05/17, 
03/17, 08/17 e 010/17. Foi encaminhado para a Comissão de Constituição e 
Justiça o PROJETO DE LEI N° 05 /2017 . Foi aprovado o REQUERIMENTO N° 07 
/2017. Foi aprovada a INDICAÇÃO N° 08 /2017. Foi retirada de pauta, em 
virtude da ausência da autora, a  INDICAÇÃO N° 09 /2017.  Foi aprovada a 
INDICAÇÃO N° 10 /2017.  Foram rejeitados os Projetos de Lei: nºs 110/2014, 
112/2014,  Nº 27/2016 e Nº 45/2016    Foi concedido vistas aos PROJETOS DE 
LEI Nºs 142/2014 e 179/2015 . Após, o senhor presidente franqueou a Tribuna 
para Explicação Pessoal. Ocupou a Tribuna o Vereador Luis Geraldo Simas de 
Azevedo, que inicialmente saudou a todos. Em seguida disse que, durante toda 
a semana foram discutidas as questões relacionadas ao salário dos servidores 
municipais e que, apesar de no ano anterior ter votado contra o empréstimo a 
ser contraído pelo Governo Municipal, em virtude das garantias que seriam 
dadas ao mesmo, considerava aquela a única maneira de tirar o município da 
situação em que se encontrava. Afirmou que, para contrair o empréstimo 
deveria haver um profundo estudo para que o cidadão de Cabo Frio não fosse 



prejudicado. E mais, observou que não via outra maneira dos salários serem 
colocados em dia, bem como as outras contas da prefeitura. Disse ainda, que 
sempre fora um lutador em prol das causas sociais e com relação ao 
tratamento com radioterapia para os acometidos pelo câncer, ele próprio 
tivera um caso na família e sabia como o tratamento de alta complexidade era 
necessário para o cidadão. Ressaltou ainda, que com o tratamento realizado 
no município, não teria que se locomover para outra cidade num momento tão 
difícil da vida. Reiterou a seguir, que entendia que o empréstimo seria a 
solução para dirimir os problemas do município e que a LOA estipulava o 
direcionamento da verba. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua 
fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Vanderlei Rodrigues Bento, que 
inicialmente saudou a todos. A seguir, parabenizou os vereadores da bancada 
governista e de oposição, que juntos buscavam meios para sanar os problemas 
de Cabo Frio. Sugeriu que fosse criado o Diário Oficial digital, enfatizando que 
daquela forma não haveria como burlar o sistema, com isso todos tomariam 
conhecimento dos Atos do Governo Municipal. Em seguida, disse que a 
Rodovia Amaral Peixoto representava um perigo constante para todos os que 
necessitavam fazer uso dela, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a 
Tribuna o Vereador Adeir Novaes, que inicialmente saudou a todos. Em 
seguida, disse que ficava feliz em ver tantos amigos de Tamoios presente na 
Assistência, o que era possível em virtude do retorno do horário das Sessões 
para dezoito horas. Disse em seguida, que na época da campanha política 
muitos prometiam melhorias para o Segundo Distrito, mas, que na realidade o 
local sempre ficava esquecido e que havia dois deputados eleitos por Cabo 
Frio. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou 
a Tribuna a Vereadora Alexandra Codeço, que inicialmente saudou a todos. 
Em seguida, parabenizou a Assistência presente. Parabenizou ao senhor 
presidente pelo retorno das Sessões para dezoito horas e da Tribuna Livre para 
uso dos representantes dos diversos segmentos sociais de Cabo Frio. Disse 
ainda, que fora muito importante o curso para os assessores dos vereadores 
da Casa, realizado naquela manhã, enfatizando que o mesmo deixara seus 
colaboradores muito empolgados. Disse, que apesar de pouco tempo na 
presidência da Casa, o presidente, Vereador Achilles Barreto, já realizara 
mudanças relevantes para o bom andamento dos trabalhos legislativos. Falou 
em seguida, que era fundamental que fosse construído um cemitério no 
Segundo Distrito, em decorrência de que no momento da dor da perda de um 
ente querido, aquela era a maior prioridade. E ainda, que havia em Tamoios 
dois cemitérios, que não atendiam as demandas do local. Disse ainda, que com 
relação á anistia aos impostos dos servidores da prefeitura, era favorável, visto 
que tais pessoas estavam sem receber pagamentos, no que encerrou sua fala. 



A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Oseias Rodrigues, que inicialmente 
procedeu saudações de praxe. A seguir, cumprimentou os moradores de 
Tamoios, presentes na Assistência da Casa. Continuando, discorreu sobre as 
potencialidades do Segundo Distrito com relação ao seu desenvolvimento, 
destacando que empresas como a Una Gold transformavam a realidade do 
lugar. Afirmou que a união dos Nobres Pares seria imprescindível para mudar 
Tamoios, bem como todo o município de Cabo Frio, no que encerrou sua fala. 
A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Edilan Ferreira, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida, discorreu sobre o aumento da passagem do 
transporte coletivo em quarenta centavos, sublinhando que parecia pouco, no 
entanto, ao final do mês aquele valor significaria a falta de alimentos básicos 
para as famílias de Cabo Frio. Disse que, juntos os Nobres Pares deveriam lutar 
em favor da população que não merecia ser onerada daquela forma, no que 
encerrou sua fala. Não havendo mais nada a tratar, o senhor presidente 
encerrou a presente Sessão em nome de Deus, marcando Sessão 
Extraordinária para dentro de quinze minutos. E para constar, mandou que se 
lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, 
aprovada, será lavrada para que produza os efeitos legais.  

 


